
 

CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 

Aos quinze dias do mês de agosto do ano de dois mil e quatorze, na sala de reuniões do Conselho 
Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às treze e 
trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quórum, às quatorze horas em 
segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 
conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as):, Antonio Marcos 
Rodrigues Gonçalves ( Titular – CNTE ) Emerson Mitsui Karasawa ( Titular – AMP ) 
Evandro Guilherme Alves ( Titular – Poder Executiva Estadual ) Shirley Augusta de Sousa 
Piccioni ( Titular – CEE ) Urçula Carina Zanon ( Titular – FEPAMEF ) Fatima Natalina Boff 
( Titular – FEPAMEF ) Lirani Maria Franco da Cruz ( Titular -  CNTE )  Katia Vania de 
Lima Wagner ( Titular – SEED ) Márcio Vagner Loureiro ( Titular – SEFA ) Wilson Rodrigo 
Candido ( Suplente – SEFA ) Maurem Johnsson Kremer ( Titular – AMP ) Judith Maria 
Burin Sendtko ( Titular – UNDIME ) e o convidado da Secretaria da Fazenda  ( Rafael F. 
Batista )  . O presidente Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves faz a abertura da reunião, dá as 
boas vindas a todos lê a pauta do dia: 1 – Informes , 2 – Análise – prestação de contas FUNDEB 
Abril e Maio / 2014,  3 -  Assuntos Gerais. Em seguida solicita que o Conselheiro Evandro 
Guilherme Alves faça a leitura da ata anterior, feita a leitura, com as devidas adequações a 
mesma é aprovada e assinada. Dando seguimento a Conselheira Lirani Maria Franco da Cruz 
informa que haverá eleição na APP dia 10 de setembro de 2014 . Diz que nesta data, os 
sindicalizados poderão escolher a nova diretoria estadual, as direções dos 29 núcleos regionais da 
entidade, além de Conselho Fiscal e representantes de município. Diz que para agilizar o 
processo, nesta eleição serão usadas urnas eletrônicas. Em seguida o Conselheiro Presidente 
Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves apresenta um Caderno da Educação específico sobre o 
FUNDEB, lançado pela CNTE ( Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação ) e 
ressalta a possibilidade de viabilizar um exemplar para cada Conselheiro.  Ainda nesse assunto, o 
Convidado da Secretaria da Fazenda Rafael F. Batista se apresenta e diz que provavelmente 
estará presente nas próximas reuniões. Terminado o assunto 1 inicia-se o assunto 2 - Análise – 
prestação de contas FUNDEB Abril e Maio / 2014. O Presidente Antonio Marcos Rodrigues 
Gonçalves faz a leitura do relatório que diz que a previsão orçamentária das receitas do 
FUNDEB, no exercício de 2014, estimada inicialmente em R$ 4.153.593.700,00 (quatro bilhões, 
cento e cinquenta e três milhões, quinhentos e noventa e três mil e setecentos reais). Segundo 
informações publicadas pelo Governo do Estado do Paraná a vinculação destinada ao FUNDEB 
referente a 20% dos impostos atingiu no mês de maio de 2014 a cifra de R$ 334.864.892,31 
(trezentos e trinta e quatro milhões, oitocentos e sessenta e quatro mil, oitocentos e noventa e dois 
reais e trinta e um centavos) 8,06% (oito inteiros e seis centésimos percentuais) da previsão de 
vinculação anual. O retorno no referido mês atingiu o valor R$ 303.270.241,63 (trezentos e três 
milhões, duzentos e setenta mil, duzentos e quarenta e um reais e sessenta e três centavos) 
90,56% (noventa inteiros e cinquenta e seis centésimos percentuais) do valor vinculado no mês e 
7,03% (sete inteiros três centésimos percentuais) da previsão orçamentária do FUNDEB para o 
exercício. As despesas relativas aos profissionais em educação, definidas na lei FUNDEB, e 



conhecidas por despesas do “MÍNIMO 60%”, alcançaram a cifra de R$ 244.487.511,25 
(duzentos e quarenta e quatro milhões, quatrocentos e oitenta e sete mil, quinhentos e onze reais e 
vinte e cinco centavos) 80,62% (oitenta inteiros e sessenta e dois centésimos percentuais) do 
valor de retorno no mês. As despesas conhecidas como “MÁXIMO 40%”, totalizando R$ 
61.008.412,12 (sessenta e um milhões, oito mil, quatrocentos e doze reais e doze centavos) 
20,12% (vinte inteiros e doze centésimos percentuais) do valor de retorno no mês. No item 
OUTRAS DESPESAS ADMINISTRATIVAS não houve lançamento de valores no referido mês. 
O item DESPESAS EXTRA-ORÇAMENTÁRIO atingiu o valor de R$ 12.826.871,64 (doze 
milhões, oitocentos e vinte e seis mil, oitocentos e setenta e um reais e sessenta e quatro 
centavos) 4,23% (quatro inteiros e vinte e três centésimos percentual) do valor de retorno no 
período. As despesas realizadas em cada rubrica estão de acordo com a legislação vigente. 
Terminado o assunto 2 da pauta e inicia-se o assunto 3 – Assuntos gerais. O presidente Antonio 
Marcos Rodrigues Gonçalves informa que as despesas da Conselheira Fatima Natalina Bof, da 15 
ª Sessão do Fórum do Fundeb (Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e 
de Valorização dos Profissionais da Educação) que foi realizada nos dias 29 e 30 de maio em 
Curitiba – PR, serão pagas nos próximos dias, conforme consulta no (GOS – SEED ) Grupo 
Orçamentário Setorial da Secretaria de Estado da Educação. Informa também de uma reunião no 
dia hoje no período da manhã com a Chefe do GFS/SEED – Grupo Financeiro Setorial da 
Secretaria de Estado da Educação, Sra Nilda Matos Germer , em que este Conselho questiona a 
negativa nos pagamentos das despesas dos conselheiros de deslocamento para as reuniões deste 
Conselho. Foi solicitado uma cópia do processo, e assim que for recebido será apresentado a 
todos. Informa também que este Conselho encaminhou na data de hoje a SEED - Secretaria de 
Estado da Educação, um ofício solicitando um espaço ( sala ) naquele órgão, alegando que tal 
solicitação se dá devido a todas as informações e estruturas necessárias encontram se neste órgão, 
aliadas a facilidade de que os conselheiros encontrariam em chegar até o conselho para realização 
das reuniões mensais e de trabalho. Terminados todos os assuntos o presidente Antonio Marcos 
Rodrigues Gonçalves pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação, não havendo, é 
encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião será dia 19 de setembro de 2014. Nada 
mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a 
presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 

 

 


